



VIENTO del PUEBLO

ORGANO DEL COMITE PROVINCIAL DE ALICANTE DEL PARTIDO COMUNISTA
DE ESPAÑA . . .

Julio y Agosto de 1.971

LA NECESIDAD de CUADROS

El Comité Provincial os invita a analizar con todo detenimiento el caso que vamos a exponer:

El Partido nace en un pueblo, al rededor de un camarada; durante cierto tiempo se amplía, trabaja, se reúne y llega un momento en que se detiene, se estanca, se produce desmoralización en los camaradas menos formados. Se ha llegado al punto muerto. ¿Qué ha ocurrido? ¿Qué ha fallado?, ¿Se han agotado las posibilidades?, ¿ha disminuido la combatividad, el miedo a la represión puede congelar el crecimiento del Partido? Algo y, se trata de algo vital, no funciona, ¿Qué?. ¿Nos resignaremos con la creencia de que hemos espantado a los diez o veinte camaradas en potencia que existían en ese pueblo de más de veinte mil almas?. ¿Hemos de constatar, sin más averiguaciones, la disminución de la combatividad en los camaradas menos formados sin comprender que es esto una consecuencia, un efecto, cuyas causas pueden y deben ser descubiertas y eliminadas?.

Las terribles condiciones en que se desenvuelven nuestras actividades, la amenaza de la cárcel y de la tortura que pesan constantemente sobre nosotros, son un freno permanente, real, que no podemos ignorar. Pero está demostrado que no es un freno insalvable y que el Partido progresa aún en las circunstancias más difíciles. La represión puede ser uno de los factores que frena la actividad del Partido pero no es el factor determinante. El factor determinante hay que verlo en la carencia de cuadros políticos, cultural y humanamente formados, camaradas capaces de llevar un grupo y hacerlo prosperar, hasta que las discusiones tan desanimadas (incluso inexistentes) en los comienzos, den paso de manera natural a temas interesantes, discusiones serias, libres y acaloradas de camaradas que se proponen arreglar cualquier problema que surja tanto en la organización como en trabajos cara a las masas. Camaradas que aporten respuestas y den soluciones en momentos de confusión y reveses.

No es bueno, en momentos de euge cuando el propio dinamismo de la lucha es un argumento formativo; no es bueno para el cuadro dar por sistema soluciones y respuestas a todos los problemas; es mejor, entonces, plantear la discusión para que sean los propios camaradas de la base los que descubran las soluciones.

La necesidad de cuadros apremia en el tiempo de las vacas flacas, cuando las tareas parecen estancarse y los resultados no parecen corresponder a los esfuerzos; cuando la unidad está aún lejos y el encuentro con las masas está en sus

Sigue Pág. 2

comienzos; cuando una derrota parcial corre el peligro de transformarse en una derrota total. . .

La formación de cuadros ha venido a ser para nosotros una necesidad vital, si no promovemos una cantidad de cuadros nuevos, de poco nos servirán los esfuerzos por agrandar el Partido. Se puede afirmar que el Partido crece en relación directa con el número de cuadros que tiene. Cada comunista debe aumentar al máximo su esfuerzo personal: lectura de libros, de periódicos, de folletos. Por su parte, los comités en todas sus escalas, han de ponerse en movimiento muy seriamente para dotar a los camaradas mejor preparados de unos conocimientos profundos de la dialéctica marxista, esforzándose siempre por aplicar las tesis marxistas a nuestras situaciones particulares.

!Camaradas! ! A estudiar! !Sinteoría revolucionaria no hay movimiento revolucionario! ! Leer es hacer retroceder nuestra ignorancia! !Que no quede ni un Mundo Obrero ni un Nuestra Bandera ni un Horizonte que no haya sido leído ni discutido!

El que no lee los materiales del Partido, el que no estudia, el que no aspira a ser un cuadro del Partido, hace inconscientemente el juego a la Dictadura.

RECEPCIONES

EN

EL JULIO 54

El día 14 de Julio se les comunicó a 25 obreros de la fábrica Redes Gómez de esta localidad el despido de la empresa, apoyándose ésta en un expediente de crisis aprobado por las autoridades sindicales. Este expediente fue presentado hace dos años, lo que motivó el cese en el trabajo de unos 65 obreros, que sin ser despedidos pasaron a paro forzoso durante 27 meses. Ahora, apoyándose en dicho expediente y con la complicidad del Delegado Provincial del trabajo, la empresa ha entregado la carta de despido total a los 65 obreros que habían en paro y a 25 de los que estaban trabajando, pero las cosas no salieron como el Sindicato y la empresa deseaban, ya que los obreros afectados estaban trabajando, se negaron a salir de la fábrica encerrándose voluntariamente durante dos días. Esta acción fue acogida muy bien por todo el pueblo.

Los jefes sindicales y autoridades locales y provinciales se movían nerviosos ante esta situación, procurando que interviniera el Gobernador Provincial para hablar con los obreros. El gerente de la empresa, D. Juan de Barros, de nacionalidad portuguesa, piloto voluntario en la guerra civil con el ejército de Franco, amenazó a los obreros con la intervención de la fuerza pública, pero los obreros muy firmes y unidos respondieron negándose a salir ni con la Guardia Civil. Los jefes sindicales y autoridades tuvieron que buscar la forma de convencerlos por las buenas porque la cosa estaba llegando muy lejos. Las esposas de los despedidos iban con los niños a llevarles la comida y cada vez que se presentaban en la puerta de la fábrica el ambiente se hacía más tenso. Los compañeros que continuaban trabajando estaban dispuestos a parar cuando éstos lo hicieran, por lo que las autoridades se dieron prisa por buscar una solución y el Alcalde consiguió convencer a los obreros para que salieran de la fábrica y fueran a dialogar con el Gobernador. Estos se negaron a salir alegando mandar una comisión pero se les dijo que si no salían todos el Gobernador no recibiría

Sigue pág. 3

a nadie. Los obreros cedieron pero con la amenaza de que si no se daba una solución rápida al problema se volverían a encerrar.

Callosa ha vivido unos días de mucha tensión, pues los despidos afectaban a muchos obreros estando éstos dispuestos a todo en caso de intervenir la fuerza pública, cosa que no llegó a ocurrir.

En el momento en que escribimos esto, el problema está sin resolver.

Informaremos en el próximo número.

Corresponsal de Callosa de Segura.

ALICANTE

PLANTE EN LOS TRANSPORTES

Tal como dijimos en el nº anterior, he aquí detalles de la huelga de transportes urbanos.

Registramos un acontecimiento de singular importancia: el plante del personal de la empresa Marco y Sánchez, Transportes Urbanos S.A., acontecimiento sintomático por cuanto: A). Evidencia, aunque desfigurada por los organismos oficiales, la permanente situación conflictiva laboral. B). contradice la opinión de algunos sectores izquierdistas, para quienes la clase obrera carece de capacidad revolucionaria. C). Primer antecedente en esta empresa se dió el 1 de Octubre de 1.969 con un plante de dos horas a partir de la hora de entrada.

Causas:

- 1º. La firma del Convenio que además de marcar una diferencia de 100,- Ptas diarias para empleados de la misma categoría, quedó sin firmar por dos de los enlaces.
- 2º. La promesa de gratificar con 2.000,- Ptas. el exceso de trabajo que con motivo de las Fiestas de S. Juan tienen que soportar conductores y cobradores.
- 3º. La medida que está adoptando la empresa, mediante el pago de 25,- Ptas. diarias a los conductores, para la supresión de los cobradores.

Hechos:

Día 24. Cinco de la mañana: los conductores y cobradores se reúnen en la cochera, con el firme propósito de no emprender su labor hasta que no se aclaren los puntos ya citados.

Seis de la mañana: Antonio Ronda (encargado del taller) el hijo del socio Sánchez y José Herrera (conductor con sólo cuatro días en la empresa) hacen un intento de sacar tres coches a la calle. El personal allí reunido se acuesta en la puerta de la cochera y les invita a que pasen por encima de ellos, ante esta actitud, la Dirección llama a la Policía, la cual "carga" contra los trabajadores hiriendo a Francisco Jara Vaillo, Manuel Sánchez y Jaime Navarro, que fueron asistidos en la Casa de Socorro. El personal desalojado de las cocheras, decidió seguir el plante en el interior de la Catedral pero fueron interceptados por los grises, quienes detuvieron al enlace Jaime Navarro, a Ernesto Rodes y Francisco Mollà, que fueron llevados a Comisaría y seriamente interrogados, siendo puestos en libertad a media tarde.

Ocho de la mañana. Los tres esquirolas citados, consiguen prestar servicio; pero en el segundo viaje de José Herrera (que conduce el coche de la Florida) es interceptado por un conductor libre de servicio y le recrimina lo que está haciendo. Ante esta conversación el público viajero que participó en ella se puso de tal forma que el conductor

Sigue pág. 4

José Herrero, no tuvo más remedio que volverse a las cobheras.

Diez de la mañana: La Policía Armada, Guardia Urbana y Bomberos sacan los coches hasta las cinco de la tarde, en que se persona el Sr. Delegado de Sindicatos, Delegado Provincial de Trabajo, Sr. Gobernador y otros, que bajo la amenaza de despido, consiguen que los trabajadores se reintegren al trabajo.

Corresponsal de Alicante.

FIESTAS EN ELCHE

En la semana del 8 al 15 principalmente, Elche celebra sus fiestas. El Partido Comunista hemos aprovechado estos días para realizar unas cuantas acciones que animen a la lucha por sus derechos de los jóvenes y del pueblo trabajador, para recordar que éstas, las fiestas locales de Elche, nunca podrán ser fiestas mientras sigamos oprimidos y atados al máximo a las cadenas del fascismo.

La primera acción fue a raíz del problema que sufre una parte numerosa de la población, que desde el día 2 de agosto están sin agua. La gente no puede asearse, limpiar, etc. y la poca que viene a altas horas de la noche, a parte de ser una miseria, es un peligro beberla por la gran cantidad de polvos y porquerías que lleva. Mientras tanto el Parque, piscinas y las calles más transitadas por los turistas, se remojan a todas horas que es un gusto. Este es un aspecto por el que se puede demostrar lo mucho que le importa el pueblo a esta gente.

El día 11, lanzamos octavillas denunciando el problema y dando orientaciones al pueblo para que reaccionase ante esta canallada, manifestándose ante la puerta del Ayuntamiento y negándose a pagar el recibo del agua.

Han sido varias la formas de protesta sobre todo de las aras de casa, a sí como llamadas de teléfonos poniéndolos verdes, protestas personales ante el Ayuntamiento, el caso de dos mujeres que se pusieron a lavar la ropa en la fuente de la Glorieta etc. etc...

El día 13 se lanzaron en los bailes otras octavillas de la Juventud Comunista dirigidas a los jóvenes denunciando los abusos que sufrimos y explicando qué fines persigue la Juventud Comunista.

La policía ante estas dos lanzadas tan seguidas se puso "mosca" y no sabiendo a qué atenerse pidió ayuda a toda la provincia. Elche se infestó de policías pero a pesar de todo el día 15 aparecieron ocho banderas rojas en los cables de la luz de las carreteras más importantes de entrada al pueblo. Llevaban pintado en blanco la hoz y el martillo y unas Partido Comunista de España y otras Franco asesino. Algunas estuvieron de las cuatro de mañana hasta las doce y las dos de la tarde del día siguiente, teniendo que venir los bomberos para quitarlas. Pero todo no terminó ahí. La puntillas la pusimos esa misma tarde colocando pequeños papeles adhesivos con la hoz y el martillo en rojo, esparcido por todo el pueblo, sobre todo en las calles más céntricas, pegados en los escaparates, paredes, coches, paradas de autobuses etc.. El día 16 aún habían papelillos por todos los sitios.

Los comentarios que se han movido por todas estas acciones son estupendos, y han dado un fortísimo impulso al ánimo de todo el pueblo. Gran parte de jóvenes muestran su simpatía por la lucha.

Corresponsal de Elche.

DELEGADO

DEL

Y EU

SINDICATO



MEDALLITA

Es el colmo del despotismo fascista y al mismo tiempo uno de los hechos más ridículos y despreciables que pueden suceder, el caso que ocurrió el día 19 en el Sindicato de Elche o en "divina comedia" como podríamos llamarle. Resulta ser que por mediación del Conserje y contactos personales, se convocó a todos los Presidentes de las Secciones Sociales a una reunión, no citándoles como de costumbre con avisos o escritos. Esto ya causó una pregunta en el pensamiento de los citados ¿Qué querrán? porque era extraño que se les avisara de esta manera, sin saber de qué se trataba y además con tanta prisa como avisaron. Pues bien, la reunión era para que firmasen una solicitud de medalla de oro para el Delegado Comarcal de Sindicatos. Los méritos por los cuales se demandaba la medalla es lo verdaderamente asqueroso de la cuestión. Este intachable señor (se dijo muy claramente en el Sindicato, sin que nadie tuviese que avergonzarse), se merecía la condecoración por haber ~~plantado~~ plantado en la calle a miles de obreros, (que hoy o bien han emigrado o andan sin encontrar trabajo) por no haber habido conflictos laborales ni nada que perjudique a la Patronal. Es decir, que por haber resuelto la papleta al Estado y a los patronos, librándoles a unos de pagar el seguro de desempleo y a otros descargándoles las fábricas de unos obreros que ya no necesitaban. Pues bien, por todo esto había que condecorar a este señor.

No es que nos extrañe tales aberraciones de esta porquería a la que llaman Sindicato, porque ya conocemos muy bien desde hace mucho tiempo lo que es.

Tanta medallita de tanto vampiro es una burla descarada al pueblo trabajador.

Los obreros en paro y desamparo por culpa de estos cánallas, saben muy bien qué clase de medallas merecen y no nos queda la menor duda que no tardarán mucho tiempo en condecorarlas debidamente.

Juan

La Protección

En dos aldeas pobres, apartadas del turismo y perdidas en la cuenca del Jalón, apareció el COLERA.

La recepción del Gobierno y toda esta gentuza fue rapidísima, recogieron todos los periódicos que publicaron la noticia tal como era, se desminuyó el número de muertos por sus agencias, no permitieron la salida de periódicos al extranjero, e incluso se oyó decir como para quitarle importancia, que las víctimas eran viejos, así como si los viejos no fueran personas.

Las advertencias de higiene y vacunación por parte de Sanidad llegaron a todos los lugares de España, y los ambulatorios se pusieron llenos de gente vacunándose.

Buena y ¿a qué tanto interés por parte de estos reaccionarios fascistonos? ¿Acaso sentían la muerte de las víctimas, pobres campesinos? ¿Acaso les dolía el trabajo y el sudor de estas gentes, que, luego de trabajar todo el año tuvieron que quemar toda su cosecha a causa de la epidemia? ¿O es que acaso recibiendo un trato tan inhumano en los Seguros de enfermedad, conociendo el negocio que algunos médicos se traen con los enfermos

Sigue pág. 6

recetando esto o aquello que les da más comisiòn, sin ver si es indicado o no, van hacernos creer ahora que les preocupe la salud y el bienestar de los espa-
 ñoles? !NO!, claro que no, esto sabemos de sobra que les trae sin cuidado. Es-
 ta gentuza ha encontrado un filonillo en el turismo, se embolsan buena parte
 de divisas, ellos, claro està, porque el pueblo ni nos enteramos y, ha intenta-
 do por todos los medios cortar la alarma que podía asustar al turismo.

Una vez más se refleja los intereses del capital por encima de todo concepto humano.

Clarita.

TRIBUNA DEL PARTIDO

Alicante en la línea	3.200,-
Puño Cerrado	2.742,-
Un camarada	8.200,-
Carlos Marx	300,-
Un simpatizante	10,-
De un camarada	150,-
" " "	200,-
De un simpatizante	50,-
Levantino Elche	750,-
Elig	700,-
Grupo Levantino Elche	1.500,-
Un simpatizante	50,-
<hr/>	
TOTAL RECAUDADO. . .	17.852,-
<hr/>	

MINISTERIO DE CULTURA

IA ALB